



# RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva  
:: aceitunas y garbanzos ::

:: CASA FUNDADA EN 1843 ::  
OFICINAS Y ALMACENES  
Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

## DE SOCIEDAD

El pasado día 20, se celebró la boda de la señorita Sara Salmoral de Flores, con el joven y rico industrial de Puebla de Alcega don Pedro Fernández Blázquez. Fueron padrinos don Juan José Fernández Blázquez, hermano del novio y doña Teresa Anguita Flores, y como testigos firmaron el acta matrimonial don Tomás Delgado, don Alfonso López, don Rafael Bernier, don Luis Fernández, don Rafael Hinojosa y don Eduardo Flores.

La novia vistió en la ceremonia elegante traje y velo blanco, y el novio de etiqueta.

El nuevo matrimonio marchó a una finca que poseen en Badajoz, y de allí se trasladará a pasar otros días en Cádiz.

—Ha salido para Nueva York, La Habana y Méjico don José Luis Santa-Cruz, apoderado de la casa Hijos de José Delgado Martínez y Compañía, S. en C.

—Ha dejado de existir, tras larga enfermedad, sufrida con cristiana resignación, la respetable señora doña Carmen Rambla Luque, esposa de nuestro amigo don Eduardo Alcega. A este señor y a su distinguida familia, enviamos la expresión de nuestro pésame por tan sensible desgracia.

## Sobre el suceso de ayer

Esta tarde hemos estado en el Hospital de Agudos visitando al guardia de Seguridad José Prada, uno de los heridos a consecuencia del choque de dos vehículos ocurrido ayer tarde en la carretera del Brillante.

Este se encuentra, dentro de la gravedad de la fractura que sufre, en un estado relativamente satisfactorio, no pudiendo precisarse aún el tiempo que tardará en curar.

Esta mañana se le ha practicado la una delicada operación por los facultativos del citado centro benéfico, poniéndole el hueso fracturado en su sitio, pudiendo asegurarse que ha desaparecido la gravedad.

Nos dijo José Prada que durante la noche se ha quejado de fuertes dolores.

Interrogamos acerca de si se dio cuenta de lo que había sucedido, manifestándonos que él no vio nada ni sabía lo que le pasaba hasta que un muchacho amigo suyo le recogió del suelo.

Por la sala de San Francisco del Hospital han desfilado durante todo el día de hoy numerosos guardias compañeros del herido, a fin de interesarse por el estado del mismo.

## LOCALES

El 24 del corriente mes, día consagrado a María Auxiliadora, tendrán lugar los acostumbrados ejercicios en su honor. Por la mañana, misas a las siete y a las siete y media; a las ocho y media misa con la recitación del Santo Rosario y bendición con el Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las cuatro, plática, oraciones, cánticos y bendición con Su Divina Magestad. Los que confesados y comulgados asistieren a estos actos, pueden ganar indulgencia plenaria, aplicable a las almas del Purgatorio.

—Nos escriben diciendo que el sumidero de la casa número 10 de la calle Abarve, se halla totalmente lleno, con perjuicio para la salud de aquellos vecinos, y que el dueño de la finca se niega a mandar que lo desocupa. Y los encargados de que la higiene se cumpla, ¿qué hacen?

—El presidente de la comisión municipal de Abastos, encarga por la presente citación a los dueños de establecimientos de ultramarinos, cooperativas, comestibles, abacerías, chacinas y almacenistas a por mayor de los expresados artículos, que a las tres en punto de la tarde del próximo día 25, concurran al Salón capitular de las Casas Consistoriales; y a los vendedores de carbón y pescado, que asistan a las cuatro de la tarde del expresado día, al lugar asimismo consignado. Se ruega a los industriales referidos que asistan desde luego a la reunión expresada, toda vez que no se ha de repartir citación especial para ello.

## Sección de primera enseñanza

**Expediente**  
La inspectora de primera enseñanza envía, informado, el expediente de licencia de la maestra doña Francisca Ferry.

**Certificación**  
La maestra de Fuente la Lancha, doña Petra Fernández, envía certificado de tener concedida, por la Dirección General, la plenitud de derechos.

**Condecoración**  
Por la Delegación régia de primera enseñanza se ha recibido la concesión de la cruz de Alfonso XII para el maestro de Montilla don Antonio Palma Castillo.

**Para el concurso**  
Solicitan tomar parte en el concurso general de traslado, los maestros doña Enriqueta Soler, de Morente; doña Lucía E. Puebla, de Adamuz; don Rafael Díaz, de Esparragal; doña Matilde Penagos, de Montilla; y doña Mercedes Galindo, de Zorrilla.

## Sucesos y denuncias

**Bien hecho**  
Ha sido denunciado don Francisco Fabra, por transitar con un coche de su propiedad por el paseo del Gran Capitán y otras calles a excesiva velocidad.

**Salló más ganancioso**  
Se ha dado cuenta al juzgado municipal de la denuncia que ha presentado Rafael Martínez contra Rafael Urbano Estrada, al que entregó cinco kilos de bacalao para que los vendiese, cosa que efectuó; pero el importe de la venta lo empleó en vino, no entregando al denunciante la parte que en la venta de dicho artículo le correspondía.

**¿De quién es la pava?**  
En la jefatura de la guardia municipal se ha personado Rafael Gutiérrez Moreno, manifestando que en su domicilio, calle Mayor de San Lorenzo, número 165, tiene depositada una pava que encontró en la vía pública, a disposición de quien acredite ser su dueño.

**Y va de cuatro**  
Nuevamente denuncia el guardia municipal del distrito de San Andrés que la fuente que hay instalada en la plaza de dicho nombre tiene el tragante completamente obstruido, lo que da lugar a que rebese el pilón de la misma, saliendo su contenido a la vía pública, formando grandes lagunas, que causan molestias al vecindario y a los transeúntes.

Con este parte ya son cuatro los que ha cursado el referido guardia denunciando tal abandono, a fin de que fuese corregido, y seguramente ocurrirá como con los anteriores: carpetazo y vamos andando. Total, da lo mismo.

**Un niño modelo**  
El guardia municipal de servicio en la calle de San Fernando ha denunciado al niño Antonio Martínez Pérez, domiciliado en el número 6 de la citada calle, que todos los días, al salir del colegio, promueve fuertes escándalos, molestando de las personas que transitan por la referida vía, así como del vecindario.

¡Si que el niño sabe aprovechar lo que le enseñan en la escuela!

**Las subsistencias**  
Han sido denunciados por los guardias de Seguridad números 40 y 41, el industrial Juan González Nogués, por no vender pición al precio señalado por la Junta provincial de Subsistencias y no tener a la vista del público la nota de precios, y Antonio Molero, por no cumplir lo dispuesto por la mencionada Junta.

## Unos carteristas asaltan el tren correo de Málaga

Viajeros llegados en el tren correo descendente de Málaga, nos han comunicado hoy un hecho acaecido entre las estaciones de Casariche y Puente Genil, que pone de manifiesto hasta donde llega la audacia de los rateros.

De uno de los coches de primera clase, cuando el tren marchaba a regular velocidad, sonaron unos disparos, e inmediatamente paró el tren, viendo los viajeros que, rápidamente, se arrojaban de uno de los coches varios rateros, los que corrieron con dirección al campo.

La pareja de escolta del tren y otras parejas que había en la estación de Casariche persiguieron a los fugitivos, haciendo sobre ellos numerosos disparos. Como el tren continuó su marcha sin dar tiempo al regreso de la guardia civil, nuestros comunicantes no pueden precisar si ha resultado alguno herido o muerto, solamente dicen que vieron que uno de los que corrían cayó al suelo, sin poder precisar si había sido herido.

Estas son las noticias que tenemos de momento, sin que podamos precisar la importancia del asalto y de si han sido desvalijados algunos viajeros.

## Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas e importadores de MAQUINARIA AGRÍCOLA  
Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Cárnicas del Castillo, 14.

Piezas de recambio para todas las máquinas de marca generalizadas de el país. Única casa española que tiene esta especialidad.  
Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransomes»; motores a gasolina marca «New-Way»; segadoras-trilladoras combinadas, etc., etc.  
No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus referencias.

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS  
- Camas de Madera y Muebles -

Alfonso Redondo  
Duque de Hornachuelos, 7.-CORDOBA  
Ventas a plazos y al contado

ENRIQUE TORRES  
CONSTRUCTOR DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO  
PARA INFORMES Y DEVALORES:  
Avenida de Canalejas, 7, dp.—Córdoba

## Información telefónica

### De Madrid

Madrid 22 (2 t.)

**La «Gaceta»**  
Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

**Cambiando el título de conde de Urbina** por el de conde de Torre Guadimar a favor de don Federico Amores y Ayala y sus descendientes.

Disponiendo que el nombramiento de interventores en las cooperativas de funcionarios lo haga el presidente del Consejo, al que se propondrá en cada caso una terna de funcionarios civiles, militares y eclesiásticos de las localidades en que las cooperativas funcionen.

Anuncia que el día 20 del próximo mes de Marzo terminará la vigencia del convenio de comercio y navegación con Italia firmado en Marzo de 1914.

Anunciando que el gobierno de Polonia se ha adherido al convenio internacional sobre la fabricación de cerillas fosfóricas.

**La Ciudad de los Muertos en el Cerro de los Angeles**

Asegúrase que un grupo de próceres madrileños de los que con su cooperación elevaron el monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, tiene el propósito de establecer en el mismo lugar una verdadera Ciudad de los Muertos, en la que se levantarán soberbios panteones para dar sepultura a cuantos contribuyan a las obras que se proyectan.

En el centro del lugar que se destinará a enterramientos existe el propósito de levantar una cruz de hierro de cien metros de altura, a la cual se subirá por medio de ascensores hasta una plataforma en la que se dirá misa diariamente.

**Próxima reunión del Consistorio**  
Noticias particulares permiten asegurar que a mediados de Marzo se reunirá en el Vaticano el Consistorio para proceder al nombramiento de Cardenales, indicándose para ser elegidos a Carlos José Schulte, arzobispo de Colonia; Miguel Asanabel de Munich y Regonesi, Nuncio de S. S. en España.

Este último, a pesar de la propuesta, no abandonará la Nunciatura.

### Los obreros del arte de imprimir se separan de la Casa del Pueblo

Se ha verificado el referendun entre los obreros impresores sobre la separación de la Federación de Artes Gráficas de la Casa del Pueblo. Tomaron parte en el referendun 1.644 obreros, de los cuales 926 votaron por la separación y 698 en contra. Los restantes votaron en blanco.

### La importación de nuestros vinos a Alemania

El embajador de Alemania en Madrid ha publicado una nota en la prensa diciendo que las restricciones impuestas a la exportación a Alemania de los vinos españoles se deben a que la Entente exige del Gobierno alemán que solo dé salida a su numerario para la adquisición en el extranjero de las materias absolutamente indispensables.

Además, la firma de un tratado especial que favoreciese a los exportadores españoles, obligaría a Alemania a aceptar condiciones idénticas de los exportadores franceses e italianos.

### Firma regia

Hoy ha firmado el Rey un decreto de Gracia y Justicia nombrando auditor numerario del Supremo en el Tribunal de la Rota, a don Aurelio García, en la vacante de don Luis Calpena.

También se han firmado decretos del ministerio de Estado, trasladando al conde de Manaó, don Julio Vázquez López, a la Paz, y al de este punto, don Ernesto Fréire, al consulado de Manaó.

El ministro de Hacienda puso, además, a la firma decretos ascendiendo a jefe de Administración, de primera clase, a don Saturnino Santos; de segunda, a don Emilio Martos, y de tercera, a don Enrique Coronado.

Otro jubilando, por haber cumplido la edad reglamentaria, al inspector de la Aduana de Port Bou, don Manuel Ochoa, y otro nombrando inspector de Aduanas, con residencia en Madrid, a don Antonio Sanromán.

### El vizconde de Eza y el general Berenguer

En el ministerio de la Guerra han celebrado esta mañana una extensa conferencia el ministro y el alto comisario de España en Marruecos, general Berenguer.

En los Almacenes de San Antonio, propiedad de los Sres. Carbonell y Compañía (S. en C.)

## SE ALQUILAN DEPÓSITOS PARA ACEITES DE OLIVA

Para precio y condiciones, dirijanse a los citados señores, calle Angel de Saavedra, 13

## Información de la Presidencia

Al medio día recibió el jefe del Gobierno a los periodistas en su despacho oficial, diciéndoles que, como de costumbre, había estado despachando con el Rey, y que también lo hicieron los señores Argüelles y conde de Bugallal.

El señor Argüelles irá hoy a la sesión del Senado, pues se ha anunciado la presentación de una enmienda al mensaje de la Corona.

También irá a la alta Cámara el marqués de Lema, pues el marqués de la Cortina tiene anunciado que se ocupará de asuntos internacionales.

Yo—siguió diciendo el señor Dato—me propongo ir al Congreso para tomar parte en la votación de la mesa y presenciar el acto de la jura de los diputados.

Esta mañana visitaron al señor Dato al capitán general de Valencia, el señor Luca de Tena, el señor González Rotos y el señor Prado Palacios.

También estuvo en la Presidencia una comisión de mineros de Asturias, Palencia, León y Puertollano, acompañada de los señores don Melquiades Alvarez, conde de Sagasta y otros parlamentarios de los distritos mineros, los cuales expusieron al jefe del Gobierno la gravísima situación creada a la industria hullaera española por la baja extraordinaria experimentada por los carbones ingleses.

Los mineros españoles están dispuestos a vender a precios económicos, pero en las actuales condiciones su ruina es inminente.

**El general Primo de Rivera**  
Ha llegado a Madrid el general Primo de Rivera, el cual se propone pasar en la corte varios días.

**Renuncias**  
Han renunciado el cargo de vocales de las comisiones de Guerra y Gracia y Justicia en el Senado el general Luque y el marqués de Camps.

**Las fuerzas navales**  
La comisión del Senado que entiende en el proyecto de fuerzas navales y ascensos, ha dado dictamen favorable, suscrito por el general Barrera.

### Un crimen de carácter social

Esta mañana apareció muerto el guarda de una obra de la calle Santa Engracia. Tenía la base del cráneo fracturada.

Se cree que se trata de un crimen social, pues recientemente se han hecho despidos de obreros en aquella obra.

### Pasillos del Congreso

Desde primera hora había gran animación en los pasillos del Congreso. Todos los diputados vestían de etiqueta. Los señores Cierva, conde de Romanones y Melquiades Alvarez, fueron llamados al despacho del presidente para conferenciar acerca de la designación de sus amigos en las comisiones permanentes.

## Las Cortes CONGRESO

(Sesión del día 22 de Febrero)

Comienza la sesión a las tres y cuarenta y cinco, bajo la presidencia del señor Piniés.

El salón está lleno de diputados que visten de frack.

El secretario señor Fernández Barrón da lectura al artículo del reglamento referente a la constitución de la Cámara. Se lee un dictamen de la comisión de incompatibilidades, declarando que no procede la reelección de don Jorge Silveira, que ha sido designado para la subsecretaría de la presidencia.

## SENADO

(Sesión del día 22 de Febrero)

Comienza la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca. En el banco del Gobierno está el señor Montejo.

### Jura el cargo el senador señor Cusi.

Se entra en el orden del día y comienza la discusión del Mensaje de la Corona. El presidente da cuenta de las enmiendas presentadas y se procede a la discusión de las que más se apartan del texto del Mensaje, que son del marqués de la Cortina y del señor González Posada.

El marqués de la Cortina defiende su enmienda, ocupándose ampliamente de la situación económica. Recuerda los trastornos producidos por el tiempo que se estuvo sin aprobar los presupuestos en el anterior ejercicio. Trata de la reforma de la ley tributaria, y dice que la actuación del Gobierno ha dado, en materia económica, funestos resultados, pues ha sido una verdadera dilapidación.

Censura el aumento de la circulación fiduciaria y el uso que ha hecho el Gobierno de la autorización que se le concedió para la reforma del arancel. Pide que vuelva al Parlamento la facultad de modificar el régimen arancelario, y denuncia irregularidades cometidas en el cobro de la tributación de las industrias.

Entra en la Cámara el señor Argüelles.

Sigue ocupándose de la situación monetaria, y dice que es preciso sanear nuestra Hacienda. Se refiere después a los acuerdos de la conferencia económica de Bruselas.

Entra en la Cámara el conde de Romanones.

Señala el peligro que supone el hecho de que sea el Banco el que enjague el déficit.

Termina censurando duramente toda la política económica del Gobierno.

**Manifestaciones de Romanones**  
En los pasillos del Senado, hablando el conde de Romanones del discurso pronunciado por el conde de la Cortina al defender su enmienda al Mensaje de la Corona, dijo que ha sido un discurso de altura, el cual es el primer paso de la acción que desarrollarán los liberales en el parlamento.

No tenemos el propósito de entorpecer la actuación parlamentaria del Gobierno, pero tampoco dejaremos que se discutan los asuntos con precipitación.

### La cuestión del papel

Se reunió de nuevo la asamblea de directores de los periódicos diarios de toda España. Los señores Luca de Tena y Delgado Barreto, dieron cuenta a la asamblea de las gestiones que han venido realizando y de la entrevista con los delegados de la Papelera, bajo la presidencia de un representante del Gobierno.

Se acordó aceptar el contrato ultimado en dicha reunión. El señor Romeo habló de la posible rescisión de dicho contrato y de las medidas que sería preciso adoptar para el caso en que quedase incumplido.

El señor Romeo insistió en la necesidad de buscar facilidades para en un momento determinado hacer contratos colectivos para la adquisición de papel extranjero.

El señor Luca de Tena dió completas seguridades de que todos los periódicos españoles podrán tener papel si hiciese falta a cincuenta pesetas los cien kilos.

Terminó la asamblea con un voto de gracias al señor Dato, por las facilidades concedidas a los representantes de la Prensa.

## De Provincias Alicante

**El trigo argentino fermenta en los muelles**  
Alicante 22.—Noticias de Cartagena dicen que en los muelles de aquella ciudad, como en los de Alicante, el trigo extranjero depositado ha comenzado a fermentar.

Esto constituye un grave peligro para la salud pública. Se han formulado energías protestas.

### En libertad

Alicante 22.—El juzgado ha puesto en libertad al funcionario de Correos Juan Mercader, al que se acusaba como presunto autor del robo de varias cantidades del giro postal.

Se ha comprobado que no fué él el individuo que cobró las sumas robadas.

### Barcelona

**La plaza de toros**  
Barcelona 22.—El juzgado de la Barceloneta ha fallado en el pleito suscitado por el arrendamiento de la plaza de toros, a favor del actual contratista, al que se han entregado las llaves de la plaza.

**Demanda de desahucio**  
Barcelona 22.—Al hacerse el traspaso de servicios de la Diputación a la Mancomunidad, ésta se olvidó del pago de la renta del local dedicado a la Escuela de Comercio, y el propietario de la finca ha presentado la correspondiente demanda de desahucio.

### Querrela criminal

Barcelona 22.—Se ha presentado en el juzgado una querrela por estafa contra la sociedad H. Muller y Compañía. Trátase de la adquisición de gran cantidad de trigo extranjero, afirmándose que hay varios millones en litigio.

### Ferrol

**Consejos de guerra**  
Ferrol 22.—El próximo jueves se celebrarán dos Consejos de guerra contra dos paisanos de Marín y Pontevedra.

### Gijón

**Sindicalistas detenidos**  
Gijón 22.—Han sido detenidos los obreros metalúrgicos Rogelio Moreno y Carlos Lanza, acusados de haber intervenido activamente en la declaración de la última huelga general. Se cree que serán deportados.

### Oviedo

**Entrega del Seminario.—Otras noticias**  
Oviedo 22.—Ha sido entregado el Seminario a los ingenieros militares que construirán en el sitio que ocupa el proyectado cuartel del Príncipe.

—En Pola de Lena un mozo que iba a incorporarse al ejército tuvo la desgracia de caerse desde la ventanilla del tren, quedando muerto en el acto.

—Se han declarado en huelga los obreros mineros del Coto Coriés. La empresa propietaria ha anunciado que está dispuesta a suspender definitivamente la explotación a consecuencia de la crisis que actualmente atraviesa la industria minera y de las constantes reclamaciones de los trabajadores.

### Palencia

**Un crimen**  
Palencia 22.—A las nueve y media de la mañana, un individuo llamado Julio Herrero cuestionó con otro llamado Ignacio, al que inflirió con una navaja barbeta tan tremendo corte en el cuello que le produjo la muerte en el acto.

### Valencia

**Atentado frustrado.—Muerte de un sindicalista**  
Valencia 22.—La guardia civil tuvo confidencias de que los sindicalistas se proponían cortar las líneas de fluido eléctrico en el camino de Alibor, y de madrugada se apostaron varios guardias en dicho camino. Hacia el amanecer llegaron varios individuos que se proponían cometer el atentado cuando los guardias les dieron el alto.

Diéronse a la fuga sin intimidarse y entonces los civiles dispararon, causando la muerte a uno de ellos llamado José López Salvador. Este era un conocido sindicalista que había actuado recientemente con gran intensidad en los sucesos revolucionarios.

A las diez de la mañana acudió el juzgado, que ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al hospital, donde se le practicará la autopsia.

## Del Extranjero

### General fallecido

Berlín.—Ha fallecido el general Von Max Boehm, que en 1918 mandaba el ejército alemán de la cuenca del Aisne.

**Reaparición del órgano de los junkers**  
Berlín.—Ha comenzado a publicarse de nuevo el periódico conservador monárquico «Die Kreuz Zeitung», órgano de los junkers.

En la primera plana ostenta la cruz de hierro y el lema, «Con Dios por el Rey y por la Patria, adelante».

### Explosión de bombas

Buenos Aires.—En la vidriera de un garaje español hizo explosión una bomba que causó grandes destrozos.

Otra bomba explotó en una panadería de la calle de Luca, destruyendo el edificio.

### La situación política en Portugal

Lisboa.—El presidente de la república ha convocado a la Junta Parlamentaria para que decida sobre la cuestión política y formar un gobierno estable. Si el parlamento se mostrase conforme, el presidente disolvería las Cortes y entregaría el poder a Barros Queiroz.

## LA BOLSA

Interior 4%	71'70
Fin del mes.	71'20
Ahorrazabe, 5%	93'40
Idem 4%	00'00
Banco España	540'00
Tabacalera.	270'00
Paris exterior	82'50
Francos	51'95
Libras.	27'80
Azucarera preferente	74'00
ordinaria	36'00
obligaciones	00'00
Río de la Plata	272'00
Cédulas hipotecarias	89'50
Banco Hispano	000'00
Español de Crédito.	000'00
Norte	279'00
Alicante	287'00
Carpetas nuevo empréstito	71'60
Marcos	11'95
Liras	25'85
Dólares	000'00
Interior nuevo	101'85

MENCHETA

## TEA ROOM

Sigale estando muy animado este elegante salón, especialmente de cinco a siete (hora del te)

# Edición de la mañana

## La calle Reyes Católicos es una vergüenza municipal

**Al señor alcalde**  
En Córdoba existe una plaza que, para mayor vergüenza de su municipio, la hemos dado en llamar plaza de España.

A esa plaza afluyen varias calles en construcción, y una de ellas casi terminada; esta última se llama calle Reyes Católicos.

El Ayuntamiento tiene el sistema de poner los nombres más pomposos a las calles y plazas más abandonadas, para que se destaque más aún la ineptitud de los encargados de la administración de la ciudad.

Pruebas al canto; Avenida de Medina Azahara, Pi y Margall, Doce de Octubre, Reyes Católicos y plaza de España.

Cualquier forastero que lea los nombres de estas calles, creerá que se trata de las principales arterias de la población, y por lo mismo se hará la ilusión de que están urbanizadas y serán las preferidas del municipio.

Pues es todo lo contrario; esas calles carecen de empedrado, de luz, de higiene y de vigilancia.

En la de Reyes Católicos existen industrias tan importantes como el Estuche Azucarero y taller de platería de los señores Fragero, y en esas industrias tienen ocupación algunos centenares de obreros, que para ir al trabajo, forzadamente han de meterse hasta las rodillas en barro, sin que ni por las numerosas protestas que hemos formulado, haya hecho el Ayuntamiento nada para evitarlo.

¿Que en el Ayuntamiento no hay dinero? Pues treinta y siete concejales componen la Corporación municipal, y no tienen otra misión que cumplir que ver de dónde se sacan los fondos para atender las necesidades de la población.

Si no saben o no quieren hacerlo, les queda un camino, y ese camino es el de sus casas respectivas, y dejar paso libre a las personas que sepan administrar un pueblo.

Todo antes de consentir que Córdoba se convierta en un muladar, y llegue un día en que el pueblo reaccione y en masa vaya al Ayuntamiento y pida cuentas a sus mal llamados administradores, de en qué se ha invertido el presupuesto y qué se hace con los innumerables arbitrios e impuestos que se cobran.

Señor Fernández de Mesa, ya que su señoría no ha podido cumplir nada de lo que prometió en su discurso programático, ya que no funcionan las Cantinas escolares; ya que la limpieza pública es un mito, no dé lugar a que el vecindario de esas calles, que contribuye como el que más a las cargas municipales, cierre las industrias que tiene establecidas y en manifestación recorra las calles de la ciudad en señal de protesta, y pida con razón sobrada que sea desistido el Ayuntamiento, por tener desatendidos todos sus deberes.

Esto no es una amenaza, toda vez que hasta nosotros han llegado rumores de que lo que decimos tal vez sea un hecho muy en breve.

Se precisa que inmediatamente queden limpias de barro esas calles y que se dé comienzo a su empiedro, como asimismo se las dote del alumbrado y vigilancia a que tienen derecho.

No protestamos por sistema, y estamos deseando poder aplaudir la gestión de un hombre energético, que demuestre al vecindario que sabe cumplir con los deberes que se impuso al aceptar la alcaldía.

Pero estamos seguros de que esos aplausos se harán esperar y que nuestra protesta volverá a caer en el vacío y el Ayuntamiento continuará haciendo mangas y capirotes del presupuesto.

Pero nosotros continuaremos protestando una y mil veces, y no cejaremos en nuestra campaña hasta que lo que pedimos sea una realidad.

## La Junta de Defensa y Progreso de Córdoba

A las nueve y media de la noche se reunió en el salón alto del Círculo Mercantil, el Comité directivo de la Junta de Defensa y Progreso de Córdoba.

Presidió el señor Carrillo Pérez, y asistieron casi todos los miembros del Comité.

En la reunión se trataron numerosos asuntos de trámite, y se acordó convocar a una asamblea general, mañana jueves, a las nueve de la noche, en el Círculo Mercantil.

**Carlos González y H.**  
— CORDOBA —  
Almacenes: calle Dr. León Torrealba  
Exposición y escritorio: Alfonso XIII, 37  
Teléfono núm. 459  
— Materiales de construcción —  
Calle de Sevilla, Madrid, Huelva y Mérida

## El sindicalismo en la provincia

En el pueblo de Constantina, donde el sindicalismo también ha producido sus víctimas, la guardia civil efectuó registros en los domicilios de ocho significados sindicalistas, encontrando en ellos carnets del Sindicato único, sellos para cotizaciones, algunos documentos de interés y un arma.

Siete han sido detenidos y al propietario del arma, que carecía de licencia, se le impondrá una fuerte multa.

Los detenidos serán traídos a la cárcel de Sevilla.

**Por agitadores**  
La policía de ésta ha detenido, ingresándolos en la cárcel, a varios individuos del ramo de alimentación, que trataban de provocar conflicto en el gremio, haciendo para ello una diaria labor de agitación y perturbación.

**La campaña pro-abaratamiento se extiende a la provincia**  
El gobernador, en vista de que diariamente recibe escritos de pueblos de la provincia, protestando del elevadísimo precio que allí continúan teniendo los artículos de primera necesidad, resistiéndose «heroicamente» los comerciantes para que la baja iniciada llegue al consumidor, ha enviado un telegrama circular a los alcaldes de todos los pueblos, pidiéndoles que le envíen listas de precios señalados por la Junta de Subsistencias de los mismos.

El gobernador está decidido a que la baja no sea un nuevo negocio para negociantes poco escrupulosos, y con la misma energía desplegada en Sevilla, donde ya se empieza a recoger los frutos, extenderá la campaña a los pueblos de la provincia.

**Reclamaciones de obreros**  
Una numerosa comisión de obreros panaderos visitó al gobernador civil, señor Elío, pidiéndole el cumplimiento de las leyes sociales, en lo que respecta a su jornada de trabajo.

El gobernador se propone conferenciar con el inspector del Trabajo, para examinar las reclamaciones de los obreros y atenderlas, en caso de ser justas.

**Visitas de inspección**  
Cumpliendo acuerdos adoptados en la última reunión tenida por la Junta provincial de Subsistencias, comenzaron las visitas de inspección a las fábricas de harinas.

Hasta ahora van visitadas tres, no habiéndose formulado ninguna reclamación.

**Felicitaciones**  
Una comisión del Cabildo Catedral visitó al gobernador civil, felicitándole por el brillante éxito que viene coronando su gestión gubernativa, especialmente en lo que se refiere a la tranquilidad pública.

Con el mismo fin le visitó el alcalde de Mairena del Alcor, cumpliendo el acuerdo adoptado en el último cabildo.

**Las víctimas del trabajo**  
En Fuentes de Andalucía limpiaban el pozo negro de la casa número 14 de la calle Marqués de Nervión, Domingo Ruiz Moreno, Juan José Moreno Lorena y Manuel Moreno Lora.

Al abrir el primero la bocamina que sirve de desagüe, los gases le asfixiaron, cayendo al fondo del pozo. Sus compañeros acudieron presurosos a salvarle, corriendo igual triste suerte.

Rápidamente se organizó el salvamento, lográndose extraer con vida a Manuel Moreno. Sus dos compañeros fueron extraídos cadáveres.

**Hallazgo de un feto**  
Una mujer llamada María Varela Gómez encontró en el callejón de las Becas un feto envuelto en trapos.

Se dio cuenta del hallazgo al juzgado, sin que aún se haya podido saber nada.

**El fin de los arbitrios**  
Las diligencias judiciales sobre la defraudación de arbitrios municipales, es el cuento de la nueva pipa o el de nunca acabar.

El juzgado se personó en casa de los comerciantes señores Vázquez Martín y Castro, incautándose de libros y facturas que los citados comerciantes negaron ayer poseer al declarar ante el juez señor Abarrategui.

Continúa el cansado desfile de testigos que nada dicen.

**Los que se aprovechan**  
A siete panaderos que defraudaban en el peso se les han decomisado medio centenar de kilos de pan faltos de peso.

Ha sido denunciado un industrial que vendía aceite a precio superior al de tasa.

## Las conferencias de Zamacois

Esta noche, y según se ha anunciado, inaugurará su serie de conferencias en el Gran Teatro, Eduardo Zamacois.

El notable novelista, que tan admirable labor cultural viene desarrollando, hablará con la amenidad que le caracteriza de Galdós, Valle Inclán, Villalobos, Dicenta y Carrere, de cuya influencia en nuestra literatura no hemos de hablar, por ser bien conocida de todos.

Entre la buena sociedad cordobesa reina gran interés por conocer esas admirables charlas de Zamacois, que tan elogiadas han sido de propios y extraños, estando ya casi cubierto el abono para las tres conferencias que piensa dar.

Zamacois ilustrará sus conferencias con curiosísimas proyecciones cinematográficas.

Como fin de fiesta actuará la eminente violinista Angelina D' Artés, que ejecutará con su reconocida maestría las más hermosas obras de su repertorio.

El programa de la primera conferencia de Zamacois es en extremo sugestivo, siendo de esperar que en el elegante coliseo del Gran Capitán se congreguen para oír todas las personas cultas de Córdoba.

## “Artes Gráficas” Caparrós-Córdoba

### Concurso de Carteles Artísticos

Por la presente se invita a todos los Pintores de nacionalidad española al Concurso de Carteles artísticos que para propaganda de vinos, aguardientes y licores ha organizado esta Litografía con sujeción a las siguientes BASES:

- 1.ª Los trabajos serán originales y no premiados en anteriores Concursos y se ajustarán al tamaño 45 x 60, ostentando un lema, que se repetirá en sobre cerrado, en cuyo inferior se consignará el nombre y domicilio de su autor.
- 2.ª Los originales serán pintados a la AGUADA, limitados a cinco colores como máximo y a tintas planas.
- 3.ª Quedan los asuntos a la completa inspiración del artista, pero debidamente encajados a la propaganda indicada.
- 4.ª Los originales podrán ser apaisados o no apaisados.
- 5.ª Se concederán tres premios para los trabajos que a juicio del Jurado reúnan condiciones preferentes.—Primer premio, 500 pesetas.—Segundo premio, 250 pesetas.—Tercer premio, 125 pesetas.—Veinte accésits de 50 pesetas y premios especiales en número ilimitado para los originales que lo merezcan.
- 6.ª El Concurso queda abierto desde la fecha de la presente convocatoria hasta el día 31 de Marzo próximo, a las doce de la noche.—Todos los originales recibidos con posterioridad a este plazo serán devueltos.
- 7.ª El Jurado calificador está constituido por los señores siguientes: ilustrísimo señor Conde de Casa Chaves, Director del Museo Mineralógico; don Victoriano Chicote, Profesor de la Escuela de Bellas Artes; don Ezequiel Ruiz, Profesor de Dibujo del Instituto; don Alfonso Adamuz, Presbítero, y don Agustín Parraga, por la casa concursadora.—Su fallo será inapelable.
- 8.ª Los trabajos premiados quedarán de propiedad de la casa para su reproducción litográfica.—Los no premiados serán reclamados por sus autores en el improrrogable plazo de dos meses, pasados los cuales la casa concursadora hará de ellos el uso que estime más acertado.
- 9.ª Los lemas de los trabajos recibidos y los fallos del Jurado se publicarán en la primera decena del próximo Abril y en los mismos periódicos en que aparezca esta convocatoria.
- 10.ª Los originales serán remitidos al domicilio del vocal del Jurado, don Alfonso Adamuz, calle García Díez núm. 39.  
Córdoba 15 de Febrero de 1921.

## A las Clases facultativas y Sres. Médicos

# Trombosine “BOLCO”

Producto hemostático fisiológico esterilizado, recomendado y usado por las mayores eminencias médicas, hospitales, etc.

**CASA VIZMANOS** — BARCELONA  
Argüelles, 381  
Folletos y muestras, al Representante para Córdoba:  
**DON JOSÉ TORRALBA** — Villa del Río

## EN “EL METRO” LAS TELAS BAJAN DE PRECIO

Vestirse con economía lo consigue todo el que compre tejidos, géneros de punto y confecciones en el establecimiento conocido por **EL METRO**, calle Marmol de Bañuelos, núm. 2, y en la Sucursal, calle de San Agustín, 44.

Esta casa, que tiene por sistema dar siempre buenos artículos a precios económicos, ofrece hoy una gran rebaja de precios en todos los artículos que trabaja. Aproveche el público esta oportunidad, comprando en esta casa, que siempre tiene géneros de ocasión y retazos a precios económicos.

**Pagos sobre mercancía.**  
**MAIZPLATA**  
PARA PRECIO Y CONDICIONES DIRIGIRSE A LOS SEÑORES  
**CARBONELL Y C.ª, S. EN C.**  
EN SUS OFICINAS: ANGEL DE SAAVEDRA, 31



## MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiere. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tenga siempre coches para entregas inmediatas.  
**JOSÉ RUANO Y RUANO, Ingeniero. — A. de Canalejas, 38. — Córdoba**

## PEDRO LOPEZ E HIJOS

### BANQUEROS

Apartado núm. 7. — Teléfono, 34. — CORDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

## Grandes Almacenes de Batería de Cocina esmaltada

Ventas por mayor y menor  
**CARMEN TORRES, VIUDA DE VIGUERA MADRID**  
Plaza de San Nicolás, 16. — CORDOBA

## TEJADA Y GARCIA

### Coloniales por mayor

Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24. — Córdoba

## Viuda de Naval Manso

### CÓRDOBA

Exportación de aceites, vinos y cereales  
**ALMACÉN DE MADERAS**  
DE  
**Baldomero Milla**  
Prolongación de Reyes Católicos (a espaldas del Estuche Azucarero de Córdoba y C.ª)  
TELÉFONO, 480. — CORDOBA

## Bodegas Sta. Engracia

Vinos de Montilla, Moriles y Valdepeñas  
Oficinas: León Torrealba, 33. — Teléf. 449  
—: CORDOBA —: Exportación en Manzanares y Córdoba

## Viuda de Juan Fernández Medina

Especialidades exquisitamente embotelladas  
Solera extra «SANTA ENGRACIA»  
2.ª «LA GLORIA»

Todos estos artículos de gran utilidad pueden ser adquiridos en la  
**Sociedad Hispano-Americana**  
Avenida de la Libertad, 27. — San Sebastián  
— De 20 a 30 meses de crédito —  
Grandes e increíbles plazos para el pago

Agencia para Córdoba y su provincia: Calle Claudio Marcelo, 5  
**AGENTE, EDUARDO ARÉVALO P. DE LARA**  
**Exposición permanente de todos los artículos anunciados**  
Entrega inmediata de los mismos  
Nuestras garantías son únicas  
Concedemos ocho días de prueba, admitiendo la devolución del artículo adquirido, si éste no resulta del completo agrado del comprador.  
Para la petición de catálogos por correo utilícese el adjunto cupón

**SOCIEDAD HISPANO-AMERICANA**  
Avenida de la Libertad, 27. — SAN SEBASTIÁN  
Don Residente en Provincia de Calle de núm. piso. desea recibir catálogos de FRANQUEO 2 CENTIMOS

## LUCENA

(De nuestra delegación)  
El miércoles 16, fué posesionado del cargo de alcalde presidente de la corporación municipal don José María Mora Chacón, activo político y entusiasta de su pueblo, el cual espera grandes mejoras de sus iniciativas, que ya han tenido en parte efectividad durante su interinidad.

Después de celebrada la sesión obsequió a sus compañeros de concejo con dulces, vinos, licores y cigarros, así como a los empleados y amigos que al acto concurrieron.

Se está verificando el sorteo y concentración de los mozos soldados, por lo que el pueblo presenta el aspecto de los días de festividades, dada la gran afluencia de forasteros. Las fondas están completamente llenas y el pupillage se hace casi imposible, habiendo tenido que recurrir la alcaldía al sistema de alojamiento de los reclutas.

Actúa en nuestro teatro Principal la simpática y colosal artista Dora la Cordobesita, la cual cuenta sus éxitos por noche, siendo un lleno cada una.

Su lujo, gran arte y vis artística hacen que el público aplaude y comente como a las primeras artistas de su género.

En el Salón Alhambra también en estas noches trabajaron con gran éxito la simpática bailarina Lola Gutiérrez, que, aun siendo nueva en el teatro, fué muy celebrada por su gran aplicación y deseos de agradar.

La cancionista Araceli Bárcena, que es una de las más guapas que pisan escenas, con su gran lujo, mucha hermosura y bien timbrada y firme voz, ha entusiasmado al público, consiguiendo llenar este bonito teatro todas las noches, en el que canta nuevos números, todos muy bonitos y de música muy fina.

En Moriles.—Para el próximo domingo se anuncia la inauguración de la fábrica de electricidad Nuestra Señora del Carmen, sociedad Estrada, Contreras y Compañía, en la que anoche se hicieron pruebas de las máquinas y demás aparatos, que dentro de su carácter de parciales, respondieron con el éxito a los trabajos de sus instaladores, el ingeniero señor Estrada y el mecánico señor Blanquer.

Moriles se encuentra casi incomunicado con los pueblos inmediatos, pues el estado de sus caminos vecinales es un peligro al tránsito, y como la carretera a la estación está casi en absoluto cortada, los suscriptores piden que desde la columna del periódico se pida del ingeniero encargado, don Práxedes Mateo Cruz, que ordene su recomposición, pues, de no hacerlo, se perjudicaría grandemente el comercio y quizás dificultaría la vida de los vecinos en sus medios de adquirir subsistencias.

Con ansia esperan ser atendidos por dicho señor, el cual es aquí muy favorablemente comentado.  
**P. de Blancas.**  
19 febrero 1921.

## MAIZ Y CEBADA. — Disponible en Málaga y Córdoba. — Para precios y condiciones: Rodríguez Hermandos, Avenida de Canalejas, 48, Córdoba.

## Indicador religioso

Santos de hoy — San Florencio, obispo y Santa Marta, virgen y martir.  
Mañana. — San Matías, apóstol, y san Modesto, obispo.  
Jubiléo circular. — Convento del Corpus Christi. Costeado por don Juan Angulo, en sufragio de sus difuntos.

## Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Semana del 21 al 26 de Febrero de 1921

Precios de venta al público, del 22 de Febrero hasta nueva cotización:

			Pesetas
Vaca	con hueso,	kilo a	3'90
	»	»	5'30
Ternera	con	»	4'20
	»	»	5'70
Macho	»	»	3'80

## “LAS FONTANILLAS”

Serrano, Mora y C.ª, S. en C.  
CORRESPONSALES DEL BANCO DE ESPAÑA  
Fábrica y refinería de Aceites de Oliva y Jabones  
Exportación —:— LUCENA (Córdoba)

## Fotografía Garzón

Cardenal González, 127 (frente al Triunfo)

Casa especial para retratos en trajes de moro, con galería construida expresamente.  
Retratos para kilométricos y pasaportes se entregan en el día.

## Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocino y jamones  
— Especialidad en embutidos —  
Semillas de todas clases  
— Ventas al por mayor y menor —  
Lucano, 29. — Sucursal: Espartería, 28. — Córdoba  
Teléfono, 117

## Salvador Le Bret

### ODONTÓLOGO

CÓRDOBA

